

# Gosselm'Infos

Bulletin d'informations trimestriel de la commune de Gosselming

Septembre 2023

n°13

Gosselming



## La rentrée scolaire

Dolving



## ● Le mot du Maire

Mes chers concitoyens,

L'été est derrière nous et c'est déjà le moment de faire le bilan du troisième trimestre de l'année 2023.

Ce troisième trimestre fut marqué par les manifestations suivantes :

05 août : la fête du foot des Sports Réunis

02 septembre : la fête du tennis

09 septembre : la marche des arboriculteurs avec à la clé un succulent repas, une choucroute.



Je remercie l'ensemble des membres des associations respectives pour leur investissement dans l'organisation sans faille de ces manifestations qui restent des moments forts pour notre village de Gosselming.

La fin de l'été correspond également à la rentrée des classes qui s'est effectuée d'une façon sereine avec, comme le veut maintenant la tradition depuis plusieurs années, la remise des « Schültüte » aux nouveaux arrivants à l'école élémentaire de Gosselming. L'effectif du RPI Dolving – Gosselming – Saint Jean de Bassel est en hausse et nous atteignons le nombre de 98 élèves, répartis au nombre de 37 à l'école maternelle de Dolving et de 61 à l'école élémentaire de Gosselming. Je remercie mes collègues maires ainsi que l'ensemble du personnel enseignant du RPI pour leur engagement global, remarquable et sans faille.

Quelques mots de nos chantiers respectifs que sont le lotissement et les travaux d'assainissement collectif :

- lotissement : deux nouvelles parcelles ont été réservées pendant la période de l'été, ce qui fait 10 parcelles vendues sur les 12 disponibles dans ce projet.

- assainissement collectif : Actuellement les travaux sont essentiellement concentrés dans la rue des Etangs ainsi que dans la rue de la Sarre (avant le pont), pour la réalisation des ouvrages de pompage des réseaux d'assainissement. Dans la rue de Fénétrange, nous devrions enchaîner avec les travaux de remplacement de la conduite d'eau par le syndicat des eaux de Berthelming Domnom. Puis à partir de fin octobre 2023, enchaîner avec les travaux de remplacement de bordures de trottoirs défectueuses et la réalisation de trottoirs en enrobés ainsi que le raccordement à l'assainissement collectif des maisons restantes dans cette rue.

Nous continuons à être à votre écoute au quotidien et œuvrons le mieux possible pour notre village.

Avec toutes mes amitiés,

*Votre Maire Jacky HICK*

## ● 6ème marche des arboriculteurs



C'est le dimanche 10 septembre que s'est déroulée la traditionnelle marche de l'association des arboriculteurs de Gosselming et environs.

Il faut dire que pour cette 6ème édition la météo était au rendez-vous. Ce ne sont pas moins de 200 marcheurs qui ont entrepris d'affronter un des trois circuits proposés, de 6, 9 ou 15 km. Le départ était programmé entre 8h et 10h du matin au niveau du chapiteau des Sports réunis.

Après l'effort, à partir de 13h, il y avait la possibilité de se restaurer, toujours sous le chapiteau, avec au choix une succulente choucroute garnie ou une généreuse assiette froide.

A noter également que les enfants n'étaient pas oubliés, et ont pu se régaler en dégustant des lasagnes. Ce sont ainsi 120 personnes qui se sont retrouvées dans la joie et la bonne humeur pour dîner ensemble.



# Back to School

## ● La rentrée des classes

Cette année, 61 élèves ont rejoint les bancs de l'école élémentaire de Gosselming.

Comme lors de chaque rentrée depuis 2017, les traditionnelles Schultüte ont été distribuées aux nouveaux petits élèves de CP.

Une belle tradition qui soulage les cœurs serrés lors de ce premier jour où ils font leur entrée à l'école élémentaire.



Les petits nouveaux !



La classe de Mme Dietrich à Dolving



La classe de Mme Muller





La classe de Mme Becker

### La tradition de la Schultüte toujours d'actualité

Cette belle tradition née en Allemagne au temps de Napoléon a été introduite à Gosselming en 2017. C'est en quelque sorte le contraire du stupide bizutage qui survit dans quelques grandes écoles françaises. Les grands élèves accueillent les petits nouveaux par un cadeau : un grand cornet garni de friandises et d'outils utiles aux écoliers. Avant la remise individuelle des fameux cornets, les grands chantent en chœur sous la houlette de la directrice Christiane Keller, face à leurs futurs petits amis, un joyeux hymne à la rentrée, à la fois drôle et bien rythmé. Les cadeaux sont offerts par la coopérative scolaire. La petite fête s'est déroulée en présence du maire Jacky Hick.

### Une tradition biséculaire...

Céline Muller, la maîtresse de CP, a découvert cette jolie coutume au temps où elle étudiait la langue allemande, et elle a eu la bonne idée de l'introduire à l'école de Gosselming. Cette coutume remonte au début du XIXe siècle, vers 1810, en Saxe et en Thuringeprovinces encore marquées par les misères résultant des guerres napoléoniennes. Les premières Schultüte sont signalées à Iéna en 1817, Dresde en 1820 puis Leipzig. Pour encourager leurs enfants à aller à l'école, les parents avaient inventé la légende de l'arbre à cornets (Schultütenbaum) dans la maison de la maîtresse d'école. La coutume s'est par la suite répandue dans toute l'Allemagne, mais ne s'est popularisée dans l'ouest que bien après la guerre, notamment à Cassel en 1974. Mieux vaut tard que jamais !

Jean Claude Peiffer  
Correspondant RL



La classe de Mme Keller

## ● « Un livre, des illustrations » : une belle expérience littéraire et artistique

Durant l'année scolaire 2022-2023, la classe de CM1-CM2 a eu l'opportunité de mener un projet intitulé « Un livre, des illustrations ». Entre novembre et février, les élèves ont travaillé avec l'auteur Jean-Luc Marcastel qui leur a soumis, tous les quinze jours, les chapitres de son nouveau roman. Par mail, les élèves ont pu poser des questions, faire des remarques et des propositions dont l'auteur a tenu compte.

A partir du mois de mars, l'artiste plasticienne Elsa Mroziowicz est intervenue pour initier les élèves à la technique du pop up afin d'illustrer des scènes du roman choisies par les élèves.

Mi-juin, une journée de rencontre avec les élèves, l'auteur et l'artiste a été organisée à la bibliothèque de Sarrebourg, partenaire du projet. Cette dernière accueille depuis le 16 juin les travaux des élèves et cette exposition était visible durant tout l'été. Lors du vernissage, les élèves ont pu montrer aux parents et aux élus le fruit de leur travail. Une classe de l'école de Réding a également été associée au projet.

Un grand merci aux municipalités de Gosselming et Saint-Jean-de-Bassel ainsi qu'à l'Association des parents d'élèves « Avenir » qui, grâce à leurs subventions, ont soutenu financièrement ce projet.



## ● Rencontre inter écoles de tennis

Pour finir l'année scolaire de manière sportive, les classes de CE2 et CM1/CM2 ont participé à une rencontre de tennis, lors de la dernière semaine de classe. Les élèves ont affronté ceux de Fribourg, de Maizières les Vic et de Moussey.

Partagés en trois poules (A, B, C), les élèves ont passé différentes épreuves tout au long de la journée : le tournoi de tennis, bien sûr, mais aussi des jeux de balles et de raquettes et des ateliers autour de ce sport comme « les mots du tennis » sous forme de mots croisés à compléter, ou encore l'atelier « Jeu, set et match ». Il s'agissait là de regarder une vidéo d'une dizaine de minutes montrant des moments particuliers filmés lors de grands tournois professionnels puis en groupe de répondre à un questionnaire portant sur le film visionné. Encore une occasion de gagner des points reportés sur la feuille de scores.

Au final, les élèves de nos classes s'en sont très bien sortis. Ils ont gagné la première place dans les poules A et C et la deuxième dans la poule B.

Bravo à nos petits champions !



## ● Assemblée générale du RPI « Avenir »

C'est pour nos enfants!



Le vendredi 22 septembre s'est tenue l'assemblée générale de l'association RPI « Avenir ». Cette association qui réunit des parents d'élèves a pour seul objectif d'organiser des manifestations afin de réunir des fonds qui seront ensuite reversés aux écoles de Gosselming et Dolving pour financer des projets scolaires.

Composition du nouveau comité :  
Présidente : Bénédicte JUSZCZAK  
Vice-Président : Nicolas THOMAS  
Trésorier : Jonathan GERMAIN  
Trésorière adjointe Sophie ELMERICH  
Secrétaire : Murielle GOTORBE  
Secrétaire-adjoint : Aurélie BOYON



## ● Assemblée générale des Sports Réunis de Gosselming

Le vendredi 28 juillet s'est tenue, sous la présidence de Patrick Wilhelm, l'assemblée générale de l'association des Sports Réunis de Gosselming.

Ce fut l'occasion de faire le bilan sportif des séniors :

L'entraîneur Angelo LAUCIELLO présente une saison réussie, avec deux équipes seniors. L'équipe fanion termine 5° du championnat dans un groupe de douze équipes en division 2 du District Mosellan, après une belle remontée au printemps. L'équipe B termine 2° dans son groupe et monte en division 3. Une satisfaction pour le club!

L'arbitrage est présenté par Jean Marie PARISSET vice-président. Il cite Clément SCHMIDT qui en est à 28 ans d'arbitrage mais également le nouvel arbitre Cédric Krieger. Il remercie toutes les personnes qui ont officié comme juge de touche durant la saison.

Le bilan financier est présenté par Jean Claude BURST Trésorier. Les finances étant saines, quitus et décharges lui sont accordés.

Enfin, le maire de Gosselming, Jacky HICK, salue le comité, les joueurs et les entraîneurs. Il félicite le club pour sa bonne gestion financière et pour la bonne ambiance qui y règne.



### **Renouvellement du comité :**

*Les membres du comité sont élus pour un an, jusqu'à l'assemblée générale de l'année suivante. Les votes individuels sont faits à main levée. Hervé WILHELM sort du comité. Cédric TRICQUENEAUX entre au comité.*

*Le nouveau comité, composé de 15 membres est le suivant :*

*BENOIST Bruno, BURST Corentin, BURST Jean Claude, DURR Alex, FRANKE Gertrude, GUYON Léo, HENRION Yann, HICK Jacky, LAUCIELLO Angelo, MAZERAND Norbert, PARISSET Jean Marie, PIERRON Pascal, TRICQUENEAUX Cédric, WETTERHOLD David, WILHELM Patrick.*



## ● La fête du Foot

Le dimanche 06 août, la fête organisée par l'association des Sports Réunis de Gosselming s'est déroulée par une journée bien fraîche pour la saison, 15 degrés et sous des averses intermittentes.

Malgré tout, deux matchs ont pu se dérouler :

- Match de 15h : Gosselming contre Réding B : score 7 à 0.

Match arbitré par M. Eric GIRARD de Berthelming.

- Match de gala à 17h : Sarrebourg R2 - Réding R3 : score 4 à 1.

Rencontre dirigée par M. Thomas JACQUOT de Nitting,

assisté des arbitres du club Clément SCHMIDT et

Cédric KRIEGER.

A 19h s'est déroulée la soirée dansante, animée par l'excellent orchestre JACKY MELODY de Forbach. Il faut reconnaître que le chapiteau d'été a bien été utile au vu de la météo en protégeant tous les danseurs.



Gosselming / Réding B



Sarrebourg R2 / Réding R3

## ● Tournoi de Tennis, le dimanche 03 septembre



C'est par une belle journée de fin d'été qu'a eu lieu la traditionnelle fête organisée par le Tennis Club du village. Elle a débuté par un tournoi de double mixte opposant 8 équipes originaires du village et de villages environnants. Le tournoi a occupé une bonne partie de la journée et s'est déroulé dans la bonne humeur et la convivialité. C'est une des paires locales composée de Benjamin Thiry et d'Hélène Paul qui a gagné la finale.

Tous les participants et leurs familles ont pu se restaurer sur place avec un barbecue préparé par le comité.

Ils se sont promis de revenir pour l'édition 2024, qui pourrait avoir lieu plus tôt dans la saison... à suivre...



## ● Gym'Goss fait sa rentrée

Valérie Lorenzini, la présidente de l'association espère que tout le monde a passé un bel été et que tous les membres sont maintenant en pleine forme pour reprendre les cours.

Les inscriptions sont ouvertes et sont réalisées directement sur place.

Les habitants du village et ceux des alentours sont invités à venir faire une séance d'essai gratuite.

Horaires :

Gym douce le mercredi 18h30 à 19h30

Fitness : le mercredi 19h45 à 20h45

Lieu : Salle communale Gosselming

Tarif : 80 € la saison

Animatrice: Valérie Thiry



Renseignements et inscriptions :

Valérie Thiry : 06 30 00 31 84

/

Valérie Lorenzini : 06 89 12 01 11

Tout le monde est le bienvenu, à vos baskets, serviettes et bouteilles d'eau et en route pour la forme !



## ● Un point sur les évènements à venir

### > Le samedi 14 octobre 2023

Les Sports Réunis organisent leur traditionnel soirée de la Kirb.

Au menu : Choucroute, le tout animé par DJ Alain qu'on ne présente plus !

# KIRB à GOSSELMING



## SOIRÉE CHOUCROUTE

animée par DJ Alain  
le **Samedi 14 Octobre 2023**  
à la salle communale de GOSSELMING



Début de la soirée à 19h30

Repas **Choucroute + DESSERT + CAFE**

TARIF : = 18€ sur réservation

Réservations auprès de :  
WILHELM Patrick : 06 33 53 32 51  
BURST Jean-Claude : 06 06 63 97 59

### > Le samedi 21 octobre 2023

Comme à chaque fois, lors de la Journée Citoyenne, entretien et nettoyage des massifs, des trottoirs, des jardinières, des chemins sont au programme. Nous vous y attendons nombreux. Rendez-vous devant la mairie à 08h00. Le déjeuner sera offert à tous les participants.

# Gosselming

## Journée Citoyenne

*Participez à l'entretien et l'embellissement de votre village!*



Au programme :  
Entretien et nettoyage des cimetières, nettoyage des trottoirs, taille de haies et massifs, entretien des chemins ruraux...  
Prévoir une tenue adaptée.

### Samedi 21 Octobre 2023

Rendez-vous à 8h à la mairie. Le déjeuner sera offert à tous les participants!

Coupon réponse à déposer en mairie avant le 16 octobre.

Nom : ..... Prénom : .....

Nombre de participants : .....

Renseignements : à la mairie  
mairie.gosselming@orange.fr / 06.23.86.90.06

### > Le repas des anciens

Cette année, le repas des anciens aura lieu le dimanche 12 novembre.

Initialement prévu pour le 1er octobre, nous avons dû décaler cette date car ce même jour aura lieu la marche Octobre rose.



## ● Pensez à rentrer vos poubelles !

Les conteneurs doivent être sortis le soir la veille du jour de collecte et rentrés le jour même. Sortir et rentrer ses poubelles est une obligation mais également un geste citoyen.

Au-delà de la pollution visuelle, la présence intempestive des poubelles sur les trottoirs et au bord des routes constitue un obstacle contraignant pour les poussettes, les piétons, les personnes à mobilité réduite obligés d'emprunter la chaussée pour les contourner et les véhicules qui circulent. Rentrer ses poubelles, c'est donc aussi penser à la sécurité de chacun !

«Un petit geste pour un meilleur vivre ensemble et pour des rues plus belles et plus sécurisées !»



## ● Intoxications au monoxyde de carbone : appel à la prudence

Le monoxyde de carbone est un gaz très dangereux car incolore, inodore, non irritant et donc indétectable pour l'homme. L'intoxication au monoxyde de carbone se produit après inhalation de ce gaz, issu de la combustion des matières organiques dans des conditions d'apport insuffisant en oxygène et ce, quel que soit le combustible utilisé : bois, butane, charbon, essence, fuel, gaz naturel, pétrole, propane ou éthanol. La majorité des intoxications, potentiellement mortelles, a ainsi lieu pendant la saison de chauffe, d'octobre à mars.

Limiter les risques d'intoxication :

- la vérification et l'entretien réguliers des installations de chauffage et d'eau chaude et des conduits de fumée ;
- l'aération quotidienne des habitats ;
- le respect systématique des consignes d'utilisation des appareils de chauffage et de cuisson : ne jamais faire fonctionner les chauffages d'appui en continu ;
- l'utilisation exclusive en extérieur des groupes électrogènes.

De même, reconnaître rapidement les symptômes de l'intoxication au monoxyde de carbone (maux de tête, nausées, vertiges) permettra à chacun de réagir vite par :

- l'ouverture immédiate des fenêtres et porte du logement ;
- l'arrêt des appareils de chauffage et de cuisson ;
- l'appel immédiat des secours.

En cas d'intoxication ou de suspicion :

- aérez immédiatement les locaux en ouvrant portes et fenêtres ;
- arrêtez si possible les appareils à combustion ;
- évacuez / quittez les locaux et videz les lieux de leurs occupants ;
- appelez les secours (112), les pompiers (18) ou le SAMU (15)



**DANGER**

**DANGER**

**DANGER**

**DANGER**

## ● Etat Civil

### Naissances :

La municipalité adresse ses félicitations aux parents de ...



Priscille, Marie, Louise KLEIN ..... Née le 17 juillet 2023  
Fille de Anne-Thérèse MAURER et de Pierre-Antoine KLEIN domiciliés au 9 rue de Fénétrange

### Mariages :

La municipalité adresse ses vœux de bonheur à ...



Mme Laila LAARAICH et M. Pierre, Joseph HAM..... Le 12 août 2023



### Décès :

La municipalité adresse ses sincères condoléances à la famille de ...



Mme Marie, Nathalie WIND née WILHELM ..... 24.01.1967 – 03.04.2023  
Mr Jérôme, Gilbert LITTNER ..... 13.03.1985 – 10.07.2023  
Mme Alice DIETRICH née WILHELM ..... 20.06.1935 – 27.09.2023

#### **Nous contacter**

Vous avez une remarque à faire, nous avons omis une information, nous nous sommes trompés, contactez-nous sur : [bulletin@gosselling.fr](mailto:bulletin@gosselling.fr)

Vous gérez une association et vous souhaitez communiquer avec les habitants de la commune au travers de ce bulletin d'informations, contactez-nous sur : [association@gosselling.fr](mailto:association@gosselling.fr)

#### **Numéros utiles**

Ecole Gosselling : 03 87 07 89 11

Ecole Dolving : 03 87 07 80 31

Périscolaire Dolving : 03 87 03 85 83

06 46 29 16 42

MAM (Maison d'assistantes maternelles)

Dolving : 03 87 07 50 96

## ● Les anniversaires de nos anciens

Ces derniers mois, nous avons eu le plaisir de souhaiter les anniversaires aux personnes suivantes. Nous tenons encore une fois à les remercier pour l'accueil chaleureux qui, chaque fois, a été fait à la délégation municipale.

HICK Irène, 91 ans..... le 01 juillet  
 SINS Marcel, 82 ans..... le 04 juillet  
 DIETRICH Raymond, 89 ans..... le 30 juillet  
 WILHELM Annie, 81 ans..... le 05 août  
 PIERRON Raymond, 84 ans..... le 11 août  
 BLETTNER Edmond, 87 ans..... le 13 août  
 ADE Marguerite, 87 ans..... le 19 août

FILLINGER Antoinette, 91 ans..... le 21 août  
 REIMEL Annette, 81 ans..... le 29 août  
 DIETRICH Pierre, 91 ans..... le 31 août  
 BLETTNER Gérard, 80 ans..... le 07 septembre  
 FRIANG Odile, 86 ans..... le 17 septembre  
 REIN Anne, 84 ans..... le 17 septembre



FILLINGER Antoinette, 91 ans, le 21 août



DIETRICH Pierre , 91 ans, le 31 août



BLETTNER Gérard, 80 ans, le 07 septembre

*Joyeux  
Anniversaire!*

# Souvenirs d'une vie n°9

par Paul Fillingier

A propos du pain et des moulins - Troisième partie -

L'industrialisation croissante du pays ainsi que les offres d'emploi en dehors du village plus gratifiantes entraînèrent l'exode rural. Les ouvriers les plus aptes cherchèrent un emploi à l'extérieur, rentrèrent le soir au domicile ou tournèrent carrément le dos au village.

La conséquence en fut que la paysanne surchargée de travail cessa de cuire elle-même son pain pour l'acheter à un boulanger. Quand ce dernier avait de la concurrence, cela se passait bien. Mais lorsque certains boulangers livraient des villages entiers sans concurrence, ils se laissaient aller à de nombreux abus et force est de constater que le pain était bien meilleur en ville qu'à la campagne.

